

Fecha 12.11.2008	Sección Dinero	Página 2
---------------------	-------------------	-------------

# JOSÉ YUSTE ACTIVO EMPRESARIAL

dinero@nuevoexcelsior.com.mx



## Empresarios prefieren anonimato a salir en Bolsa, aunque...

**S**iempre se ha comentado el costo de la inseguridad en la economía mexicana. El mismo secretario de Hacienda, **Agustín Carstens**, la ha estimado en un punto porcentual del PIB dados todos los costos de las empresas, que van entre el 5% y el 10% de sus costos totales, así como por el gasto gubernamental para combatir al crimen organizado.

Sin embargo, ahora también sabemos que la inseguridad pega, simple y llanamente, en los hombres de negocios que prefieren permanecer en el anonimato en el mundo empresarial.

### Seguridad tumba siete colocaciones en Bolsa

El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, **Guillermo Prieto**, dio a conocer siete nuevas colocaciones de empresas cuyos principales accionistas se han desistido de hacer públicas sus empresas para cotizar en Bolsa. Y todo por el temor de hacer públicos sus nombres y apellidos que los haga susceptibles de un secuestro o robo.

No es para menos. El último deleznable secuestro de un empresario público fue el del hijo de **Alejandro Martí**, justo después de haber dado a conocer la venta pública de su parte de control de Grupo Martí a **Alfredo Harp**. En aquel entonces se supo que la operación rebasaba más de 500 millones de pesos.

### Volatilidad y pocos beneficios de entrar a Bolsa

Y ahora vemos un problema doble en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV): la enorme volatilidad, la cual complica cualquier colocación, porque las empresas quieren tener estabilidad y certeza de ser bien valuadas por el mercado. Y también vemos el factor de inseguridad donde los accionistas prefieren el anonimato en lugar de ser públicos como lo exigen las normas bursátiles.

Es natural. El de **Martí** no es el único caso de un secuestro por ser público. Otro secuestro de un empresario joven de telecomunicaciones

fue paradigmático, pues sus captores le exigían exactamente una cifra que había dicho a un periódico en una entrevista. Desde aquel entonces él prefiere no hablar ni dar cifras, y si las da te pide que no las menciones.

La inseguridad sigue siendo un mal mayor en México y el cual sí afecta la economía, en este caso al crecimiento de la Bolsa Mexicana de Valores.

Aunque, para ser justos, tampoco podemos echarle la culpa del bajo crecimiento del mercado de valores a la inseguridad, porque si las empresas no entran en Bolsa es porque no ven grandes beneficios para participar, y si de paso tienen miedo de poner sus nombres, de verdad, estamos mal y de malas.

### Calderón y la autorregulación con miras al G20

**Felipe Calderón** llega como miembro de las economías emergentes a la reunión del Grupo de los 20, pero llega con posturas realistas: no confiar todo al mercado y permitir que el Estado participe con participaciones clave y buen regulador con información.



Fecha 12.11.2008	Sección Dinero	Página 2
---------------------	-------------------	-------------

La del presidente **Calderón** es una crítica a la famosa autorregulación financiera, la cual en EU, en el mundo y en México no permitió contar con buena información sobre los derivados.

En EU se las están viendo mal con los *credit default swaps*, una suerte de derivados que servían de seguros contra el incumplimiento de pagos, así como los derivados riesgos en México.

México puede tomar un papel importante en el G20, donde puede ganar presencia a Brasil que se está erigiendo como el líder de la región. Al fin y al cabo es un foro donde se revisará el reordenamiento financiero internacional y se examinará el papel de los organismos internacionales surgidos de Bretton Woods.

### **Banco Mundial: sí vamos a prestar**

A días de la reunión cumbre del Grupo de los 20, en donde se discutirá el reordenamiento financiero internacional, el Banco Mundial puso sobre la mesa sus cartas: prestar y apoyar a salir de la crisis.

El Banco Mundial es uno de los dos organismos surgidos de la cumbre de Bretton Woods en 1944. En aquel entonces se llamó el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento. Pero bajo la severa crisis financiera, la primera con fuerza global devastadora, el presidente del Banco Mundial, **Robert Zoellick**, sale para atajar las críticas de que la institución a su cargo no ha podido frenar el contagio financiero.

Y **Zoellick** responde con lo que el Banco Mundial sabe y puede hacer: prestar para el desarrollo.

Anuncia el aumento de su capacidad de prestamista y cuatro mecanismos financie-

ros para el sector privado.

Este año prestará el triple, hasta 35 mil millones de dólares, buscando combatir la pobreza en varios países así como los déficit presupuestales.

Pero también anuncia que en los tres próximos años aumentará el financiamiento hasta en 100 mil millones de dólares.

El Banco Mundial tiene cartas suficientes para deslindarse de la política que en los últimos años ha seguido el otro organismo surgido de Bretton Woods, el Fondo Monetario Internacional. El FMI se ha dedicado más a la estabilidad y planes de ajuste que al desarrollo.

En cambio el Banco Mundial ha tomado otra política, más ligada al desarrollo y alejada del Consenso de Washington. Y ahora la tiene que recordar para llegar fuerte a la cumbre del G20.